



**MENSAJE DEL CELAM A PROPÓSITO DE LA NOTA
CONJUNTA DEL DICASTERIO PARA LA CULTURA Y LA
EDUCACIÓN Y EL DICASTERIO PARA EL SERVICIO DEL
DESARROLLO HUMANO INTEGRAL SOBRE LA “DOCTRINA
DEL DESCUBRIMIENTO”**

P. /No. 0052 de 2023

Bogotá, D.C., 31 de marzo de 2023

El Consejo Episcopal Latinoamericano (Celam) recibe con gratitud y esperanza la nota conjunta del Dicasterio para la Cultura y la Educación y el Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral, sobre el concepto denominado “doctrina del descubrimiento”, dada a conocer el día de ayer, 30 de marzo de 2023.

Ciertamente, como se lee en el texto, “la ‘doctrina del descubrimiento’ no forma parte de la enseñanza de la Iglesia católica”. Antes bien, “el magisterio de la Iglesia sostiene, en términos inequívocos, el respeto debido a cada ser humano”.

En este sentido, en comunión con la enseñanza de la Iglesia, en la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y Caribeño, en Aparecida (2007), hemos manifestado que “como discípulos y misioneros al servicio de la vida, acompañamos a los pueblos indígenas y originarios en el fortalecimiento de sus identidades y organizaciones propias, la defensa del territorio, una educación intercultural bilingüe y la defensa de sus derechos”. Por tanto, “a partir de los principios del Evangelio apoyamos la denuncia de actitudes contrarias a la vida plena en nuestros pueblos originarios” (*Dap* 530).

PRESIDENCIA

Av. Boyacá # 169D-75
Barrio San José de Bavaria
Tel.: +57 601 484 5804
Bogotá. D.C., Colombia
www.celam.org

Como Iglesia latinoamericana y caribeña reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de la vida, la dignidad y la cultura de nuestros hermanos y hermanas indígenas. Seguiremos haciendo propias sus luchas por la justicia y la equidad, inspirados por los cuatro sueños del Papa Francisco en su exhortación apostólica postsinodal *'Querida Amazonía'*: un sueño social, un sueño cultural, un sueño ecológico y un sueño eclesial (cf. *QAm*).

¡Paz y bien!

A handwritten signature in blue ink, reading "Miguel Cabrejos Vidarte". The signature is stylized and includes a cross symbol at the beginning.

Mons. Miguel Cabrejos Vidarte, O.F.M.
Arzobispo de Trujillo, Perú
Presidente de la Conferencia Episcopal Peruana
Presidente del Celam